

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Victor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, martes 30 de marzo de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

**BERNARDO SOTO
ES EL CANDIDATO POPULAR
PARA PRESIDENTE DE
LA REPUBLICA EN EL
PRÓXIMO PERÍODO
CONSTITUCIONAL.**

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0.10

CALENDARIO.

MARZO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

Mart. 30 Santos Juan Olfmaco, ab. Quirico, mártir y Regulo, ob.

Mier. 31 Santos Amadeo Duque de Saboya, Pedro, erm. y Santa Balbina.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Otros comentarios.

Qué es lo que ha pasado en Guanacaste?

Qué ha sucedido allí durante los días de agitación electoral?

Nuestro apreciado colega "Otro Diario," ha publicado varios remitidos muy fuertes, que llevan todos el sello de pasiones exageradas, y acaso de odios profundos.

Pero esas pasiones y esos odios, según se nos advierte y se nos asegura, no se refieren para nada á la situación general de la Re-

pública: son estricta y claramente locales. Proceden de cualquier cúmulo de antecedentes ingratos; de cualquier conjunto de aspiraciones personales.

La candidatura del ilustre General Soto no encontró oposición en Guanacaste. Rio caudaloso, de aguas transparentes y puras, nacido en las alturas del patriotismo, y de la gratitud, corrió sin tropiezos á desembocar en el vasto océano de la popular simpatía.

Aquella candidatura fué allí unanimidad. No hubo quien la contrariara, porque nadie quiso aparecer como enemigo del liberal programa y de la radical emancipación que el Gobierno predica con la elocuencia de su doctrina, y que sostiene con la honradez de sus actos.

Después de tantos infortunios, pacientemente sufridos durante épocas anteriores, ha venido organizándose en el país un anhelo moral y político, que pide verdades de la democracia, realidades de las garantías personales y colectivas; y nadie ignora que ese anhelo se halla satisfecho, merced á la cordura del General Soto y de sus importantes colaboradores.

Como podía, pues, fundarse la divergencia á que nos referimos, en opiniones relativas á asuntos de toda la República?

Nó.

Los políticos de Guanacaste tienen intereses locales que favorecer, y ambiciones lugareñas que satisfacer.

Estaban de acuerdo en lo principal; los detalles no encontraron por todas partes ni el mismo eco ni la misma interpretación.

Se dividieron los señores políticos en dos bandos.

Uno que votaba por A, B y C.

Otro que deseaba á D, E y F.

Hasta entonces, nada había que objetar; nada que aplaudir; nada que censurar.

Era cuestión casi de familia.

Los unos que hacían guiños hacía la derecha.

Los otros que hacían mimos hacía la izquierda.

Guiños y mimos, entre herma-

nos, no son cosas que llaman la atención, aun cuando marquen ciertas preferencias de actualidad.

Pero llega el día de manifestar una voluntad clara, haciendo uso de un derecho que nadie disputaba.

Y el cielo se puso turbio; y aparecieron nubarrones grandes y espesos, y sopló un vientecito que enardecía la sangre, y se infiltró un miasma invisible que violentó los espíritus.

A pesar de que por allá el calor y las condiciones del clima producen cierta palidez, es lo cierto que aquel día el que no estaba colorado, como un tomate, estaba verde como las hojas del loto.

Varios de los campeones del uno y del otro bando tomaron una actitud severa, y resolvieron luchar á brazo partido.

Conste, por supuesto, que no hemos presenciado los acontecimientos; pero que deducimos naturales consecuencias de lo que se ha publicado.

Cuál fué el resultado?

Alrededor de la mesa electoral, mucho rostro serio, bastante serio, y mucha gente que aguardaba la oportunidad de manifestar sus preferencias.

Poco á poco se fué propagando la indignación con carácter de reciprocidad lamentable.

Fulano es menor de edad, arguye éste.

Zutano es griego, arguye el otro.

Y comienzan á afirmar y á desmentir, y el vientecito arrecia, y el miasma se agita.

De allí unas cuantas provocaciones, y otras tantas riñas, y todo lo demás que ocurre cuando el corazón después de dar doce vuelcos se ve contrariado.

Por último, se declara el resultado de la elección, y se llena en los periódicos la sección de "remitidos."

Esto, es en dos palabras lo que ha presenciado Guanacaste.

Esto, lo que nosotros hemos sabido.

No analizamos, por supuesto qué candidatos eran ó son mejores, ni quiénes se exaltaron primero,

ni qué palabra dura abrió el período de los agravios.

Nos detenemos ante el respeto que nos inspira una lucha.

Pero ya que nos referimos á lo ocurrido, debemos hacer constar un hecho evidente, que se deduce sin necesidad de argumentación: las elecciones se han verificado con entera libertad. El Gobierno ha cumplido su deber.

Ese hecho lo esperábamos nosotros desde el principio; por lo mismo que conocemos al actual mandatario, y que también conocemos todo lo que hay de liberalismo, de generosidad y de tolerancia en su corazón de patriota; por lo mismo que conocemos todo lo que es orgullo legítimo del bien en su espíritu de republicano que sólo aspira á dejar, como herencia política, prácticas puras y desinteresadas.

—Señor Presidente: un funcionario importante ha trabajado activamente en contra de las candidaturas sostenidas por el partido de que Ud. es jefe.

—Lo siento, nó por la dirección de la conducta que ha observado, sino por lo indebido de la ingerencia.

Oímos este breve diálogo, pocos días después de las elecciones.

Y el funcionario aludido continúa en su puesto.

Continúa, porque el señor Presidente no desea nunca que sus procedimientos tengan carácter de represalias: más aún; porque no quiere que una disposición justiciera se confunda nunca con un propósito de hostilidad.

En cuanto á los políticos de Guanacaste, es lamentable, muy lamentable que pierdan tiempo, energía, esfuerzos y perseverancia, en asuntos y controversias que al fin y al cabo no dejan más resultado que mayor profundidad de rencores, y mayor vitalidad de odios.

Rencores y odios que se reproducen de masiado, como todo lo malo, y que hieren los corazones, y desvían las inteligencias, y separan las familias, y arrojan sobre márgenes oscuras el funesto limo

que sirve para hacer más fácil el desarrollo de lo que desvirtúa, de lo que ofende y de lo que destruye.

Ideas pueden y deben discutirse.

Nosotros en nuestra pequeñez, queremos siempre ofrecer nuestro pobre contingente para combatir lo que en filosofía es oscuridad, lo que en moral es retroceso, lo que en política es tiranía, lo que en lo social es descomposición.

Pero separarse de esa conducta, para abarcar sólo secundarios intereses; dejar lo que sirve por acoger lo que perece; dejar lo que alienta para acoger lo que debilita, éso es cometer gravísimo error; incurrir en gravísima falta.

Colorados los unos; verdes los otros.

Por qué, y para qué?

Combínense los esfuerzos en el sentido del bien; no se dividan las voluntades en el sentido del mal.

Las noticias

Si se acaba el desorden, me voy decía un calabera, no sé dónde ni cuándo, pero aseguro que fué en Venezuela y en este siglo.—Yo á mi vez lo parodio, diciendo:—Si se acaban las noticias me voy; en cuanto al desorden no abrigo ningún temor de que se acabe.

Las noticias pueden acabarse, no precisamente porque vengan tiempos en que no suceda algo, sino porque vamos á llegar á no creer ni el Credo.

Los que han vivido en Caracas sobre todo desde el año de 46, en que se descubrió este entretenimiento público, no más saben lo sabroso que es una noticia.

La noticia para que sea buena ha de ser contraria al gobierno: si es ministerial y se publica por bando, no tiene ningún interés.

La noticia es como el amor: necesita misterio para que tenga miel. El sigilo con que se propaga y el peligro que hay en que se diafanice, es lo que constituye el placer; cuando lo dicen á uno: "Esto es muy reservado; ni su mujer debe saberlo" (porque estas noticias nunca se confían á los solteros,) entonces se chupa uno los dedos: ya se cree depositario de la suerte de un pueblo y ve la honra, la familia y la propiedad, como dicen los que mandan, pendientes de su discreción.

Lo primero que hace el que tiene una noticia entre pecho y espaldas, es salir buscando con quien desahogarse; le parece que revienta si no lo comunica á todo el que encuentra, eso sí, bajo reserva.

El noticioso tiene por su naturaleza que ser comunicativo. ¿qué placer hay en que nadie sepa un suceso que puede acabar con el gobierno, en una semana, quizá en un día, en un minuto, como si fuese un ataque apoplético?

Por otra parte ¡ha oído el lector

una voz más simpática que aquella que nos dice cerca de la oreja:—"Se acabó esto."—"Esto no dura ocho días"—"La opinión es irresistible."—"¡Oh! esas son palabras mágicas, de todas épocas, que hacen siempre palpar el corazón.

Pero veamos cuál es el suceso tan trascendental que va á cambiar la faz de la política, que va á mejorar la administración; pues ya se sabe que el gobierno venidero es mejor que el presente y que á fuerza de cambios es que hemos llegado á la perfección en que estamos, que sólo comparada con el futuro puede dejar de apetecer.

—¿Qué es lo que ocurre?—preguntamos temblando.

—"No lo repita V. se ha pronunciado Paracotos [1]"

—Misericordia!

—"Han levantado una acta tremenda....."

—Santa Tecla!

—"Se han apoderado del armamento que había en la plaza...."

—Uff! con mil demonios!

—"Los pueblos vecinos están todos conmovidos!"

—Toma!!! nos llevó la trampa!—exclama uno y sale por las calles teniendo lástima de todo el que no tiene la dicha de saber que un pueblo tan importante por su posición militar y su significación política ha desconocido la autoridad suprema.

En la primera esquina tropieza V. con un amigo y le refiere bajo reserva que se pronunció San Antonio y que Paracotos está conmovido.

Otro le cuenta que en Paracotos han asesinado al cura, que está preso el maestro de escuela y que la autoridad militar está en colisión con la civil.

Más allá le afirman que hay una carta de don Mamerto á su compadre Tomás, que hace llorar con la relación del desastre.

En fin, Paracotos sale de la oscuridad y por todo un día ocupa la atención pública, menos la de la autoridad, que no se ocupa de eso ni de otra cosa por lo regular.

Los facciosos urbanos tienen cara de pascua, y los que tienen ganados por aquellos contornos están recibiendo pésame, pues ya se sabe que quien dice: "Viva la libertad" dice: "Muerra el ganado;" pero en cambio el gobierno lo cuida mucho y una que otra vez deja de comérselo, es decir, la vez que no lo encuentra; eso sí, lo paga con la misma regularidad que el presupuesto. Los hacendados dicen: "Se perdió la cosecha; en fin se arruinó Paracotos pero se salvará el país. Paracotos es la esperanza del patriotismo allí se fabricará el templo de la democracia! Se acuesta V. lleno de esas esperanzas."

Al amanecer sale V. á saber hasta dónde se ha propagado la chispa de Paracotos, y lo primero que encuentra es á don Mamerto, el de la carta, que viene entrando en su mula.

—Don Mamerto! viene V. de rasps?

(1) Paracotos es una población de 500 almas.

— De Paracotos. (Don Mamerto es medio sordo.)

—Y cómo escapó de la contienda?

—Sí, señor, á buscar surtido para la tienda.

—Y qué ha ocurrido por allá?

—Mucha lluvia.

—Lluvia de fuego, eh! han peleado mucho.

—Ni lo permita Dios: todo está tranquilo.

—Si dicen que por allá ha habido las de San Quintín: que han matado al cura.

—Si Paracotos no tiene cura: está como la República.

—Y que está preso el maestro de escuela.

—No, señor, si hace ocho días que está en un desafío de gallos por San Antonio.

—Pues dicen que se han llevado el armamento de la plaza.

—Si no hay armamento, ni plaza,

—Y que hay colisión entre el juez y el comandante.

—Nada de eso: no hay colisión, ni juez, ni se necesita.

—Pero si V. lo ha escrito á su compadre.

—No, señor, si yo no le trato.

—¿Esto sí que está revuelto!

—Sí, señor, más ó menos como Paracotos. Adios, amigo!

Pues, señor, nos hemos lucido; se acabó la esperanza de la patria!

Paracotos vuelve á hundirse en la oscuridad y ya el gobierno no puede caer porque Paracotos lo sostiene. Adios patria. Adios mi empleo!

Sale V. á decir que es falsa la noticia y nadie se lo cree.—El informe de Don Mamerto no es verídico, ese es un tunante, está vendido al gobierno; hay ratificación, no lo dude V.

Como esta noticia ruedan mil por las calles y todas se desenlazan más ó menos como ella.

Cuántas veces sabe uno de muy buena tinta que el invencible Coronel Torres derrotó y mató al General Agüero, en los Teques, y al día siguientes se aparece el muerto trayendo prisionero al invencible.

Publica el gobierno por bando la destrucción de los perturbadores de la tranquilidad pública (como si aquí hubiera tranquilidad que perturbar) y nadie se lo cree; todo el mundo dice "Al revés tengo las botas." En prueba de la imprudencia gubernativa vemos á los pocos días, presos á los perturbadores del desorden normal de tal ó cual parte.

Así es el espíritu revolucionario; inclinado á lo favorable hasta la necesidad y resistido con lo adverso hasta el ateísmo.

Una noticia es para el conspirador lo que una copa de aguardiente para el beodo: la ve, la revuelve, indaga la procedencia, le toma el olor y por fin se la traga y se la mete en la cabeza y no se la saca más que el tiempo.

Las noticias son el lazo de unión de los facciosos: á la voz noticia se juntan todos como la sardina al rededor de la carnada. Al acabarse las noticias se acaban las reuniones: no hay para qué juntarse; por eso los revolucionarios

viejos, que son hoy todos los mayores de 50 años, inventan diez noticias al día, y—cosa extraña—el inventor de una noticia la recibe al día siguiente tan desfigurada y tan comprobada que le parece otra y acaba por creerla.

Yo no sé cómo se podrá vivir en un país donde no haya noticias, donde el gobierno no fluctúe una vez por semana; allí se morirían de fastidio ciertos hombres que en nuestra sociedad no tienen otro oficio que pedir y dar noticias. Individuos conozco yo, que el día que no saben algo nuevo, exclaman: "Hoy he perdido el día!"

Yo mismo, que hago otra cosa y que miro las noticias como un entretenimiento secundario, confieso que les tengo grande afición y que, cuando no sé algunas nuevas, las busco "aunque hayan de ser como antes, mentira"

SALES PÉREZ.

BOLETIN.

Acercá del mismo asunto importante de la Escuela de Cartago, se nos envía, y publicamos con gusto, las líneas siguientes:

Se nos dice que la provincia de Cartago se ha fundado una "Escuela" para las señoras y señoritas, dirigida por los señores Doctor Don Tomás M. Muñoz, profesor de "Economía doméstica y deberes de la mujer" don Francisco Ulloa M. profesor de "Francés y Taquigrafía", don Juan Umaña M. profesor de "Aritmética y Geometría", don Jesus Kurtze, profesor de "Inglés, Teneduría de libros", y "Aritmética Mercantil," don Felix Mata V. profesor de "Geografía é Historia Antigua, Media y Moderna" y don Manuel Castro profesor de "Dibujo." Dicha "Escuela" ocupa el establecimiento que antes tenían las señoras Monjas.

Damos la enhora buena á los respetables señores, Dr. Muñoz, Umaña, Ulloa, Kurtze, Mata, y Castro.

Publica la Gaceta Oficial de Nicaragua el siguiente importantísimo decreto:

El Gobierno—En atención á que han desaparecido por completo las causas que motivaron la derogatoria y restricción del decreto de amnistía de 24 de setiembre del año próximo pasado: oído el Consejo de Ministros—Decreta:

Unico—Restablécose en todas sus partes el art. 2º del citado decreto de 24 de setiembre de 1885, que concede amnistía amplia é incondicional á todos los nicaragüenses expatriados ó confinados por delitos políticos; quedando en

consecuencia derogados los decretos de 27 de octubre y 1º de diciembre del mismo año.

Dado en Managua, á 18 de Marzo de 1886.

Dice El Consultor de los Maestros.—La Reina D^a María Cristina trata de crear un asilo donde por las noches se refugien los pobres; una estación de lactancia, donde las obreras de la fábrica de tabacos, lavanderas y operarias puedan dejar sus hijos de pecho durante el día, é inmediata á esta casa, una Escuela de Párvulos, donde puedan recibir educación los hijos de la clase jornalera.

La Reina piensa dedicar la mayor parte de su asignación al sostenimiento de estos Centros benéficos é instructivos.

El cielo premiará con creces las caritativas obras de tan digna señora.

Hemos recibido de Guatemala el telegrama siguiente:

Don Víctor Zavala ha muerto hoy; ese caudillo de las huestes guatemaltecas que llevaron á Nicaragua en 1855 á combatir al felibusterismo, ha desaparecido de entre nosotros, dejando en la historia centro-americana una página brillante de su valor y en la sociedad un eterno luto por la ausencia del honrado ciudadano.

Fausto I. Zurita.

Se convoca nuevamente á los señores miembros de la junta de Teatro, para una reunión que tendrá lugar esta noche á las 7 en el salón del Club Internacional

EL SECRETARIO.

Un gitano estaba muy afañado en demostrar á unos labradores que un burro de la pertenencia de aquel era una alhaja, y les decía así:

—Ya ven uztedez si zerá prenda mi rucio, que hazta zabe leer de corrido mejó que el dómine del pueblo. Zi no, traigan oztedez un epitume cualquiera, y ya se verá la prueba.

Uno de los compradores sacó un catecismo y el gitano se lo puso delante de los ojos al borrico, que lo olió y luego se le quedó mirando muy fijo.

—Pero no lee,—dijo uno de los labradores.

—Callozté,—contestó el gitano, —no ha de leé, lo que es... es que no pronuncia; zi no dónde íbamos á parar.

TELEGRAMAS

KANSAS CITY, marzo 24.—Los superintendentes de los ferrocarriles que conducen á Kansas City, celebra-

ron una reunión hoy, y se ocuparán esmeradamente en discutir sobre la situación.—El vice-Presidente, Smith de Santa Fe y Kalloway, Director General de la compañía "Unión Pacific", se hallaban ausentes; pero llegarán mañana, día en que se celebrará otra reunión y se resolverá definitivamente sobre la conducta que convenga adoptar.

La monotonía de la huelga fué interrumpida ayer tarde con un suceso muy grave; pero antes de las 3 de la tarde los empleados de la compañía "Missouri Pacific" consiguieron despachar un tren de carga compuesto de una locomotora y 10 carros. Cuando el tren pasaba las bodegas de la C^a corriendo á razón de 10 á 15 millas por hora, hizo explosión en el trayecto un torpedo y cuando el tren había caminado 3,000, los rieles repentinamente se abrieron y la locomotora y los carros desriclaron. Un agente de policía tuvo un brazo fracturado y el agente especial Meil la pierna rota. Reina por este suceso mucha exaltación y mala voluntad contra los huelguistas. Los Caballeros del Trabajo niegan toda participación en esta acción villana.

TOMBSTONE, ARIZONA, marzo 24.—El Teniente Maus ha hecho un informe adicional que ha enviado á Washington, relativo al asesinato del capitán Crawford, por tropas mejicanas. Maus dice que se hallaba á 10 yardas de distancia de los mejicanos cuando hablaban.

Horn, dice que los mejicanos conversaban con él cuando repentinamente uno de ellos levantó su rifle y le disparó un tiro en el brazo. Los mejicanos rehusaron contestar sus gritos hasta que sus piquetes habían matado á cuatro; y cuando condescendieron en responder á Horn que se adelantó para hablarles uno de ellos, dijo: si Uds. son americanos, no han tenido lo suficiente; les presentaremos otra lucha. El cuento de que los mejicanos seguían una huella de chircus, es falso. La huella de estos venía del Sur, y la de los mejicanos del Norte, y el haber Maus caminado sobre el trillo de los mejicanos prueba, fuera de toda duda, que la relación de los mejicanos es falsa.

SAN LUIS, marzo 25.—Se hacen preparativos en el Arsenal por los milicianos para proteger la propiedad del ferrocarril "Missouri Pacific" en previsión de que se pidiera auxilio para continuar el tráfico en aquella ruta.

Un cuerpo de guardia está de servicio en el Arsenal, y toda la fuerza miliciana de la ciudad tiene orden de estar lista para el llamado del Gobernador.

PARÍS, marzo 25.—Hoy se ha verificado una alarmante sublevación en las prisiones de Chalons.

La fuerza militar ha sido llamada para calmar el disturbio.—Las autoridades mandaron que se siguiera una investigación sobre las quejas de los prisioneros, quienes aseguran que el tratamiento que les dan los empleados de la prisión es intolerable.

LONDRES, marzo 25.—Se asegura que el Sultán ha cambiado de opinión y que está dispuesto á que se nombre al príncipe Alejandro Gobernador permanente de Rumelia Oriental.

MADAGASCAR, marzo 25.—El vapor correo de Africa, que llegó á Plymouth hoy, trae la noticia de haberse librado un combate encarnado en la Isla de Madagascar entre franceses y havos á las órdenes del Gral. Willon. Estos atacaron á 3000 soldados franceses y los derrotaron causándoles grandes pérdidas y persiguiéndoles hasta Tamatave, en donde bombardearon y destruyeron las casas y almacenes de los franceses. Regresaron á su Capital, habiendo sufrido pocas pérdidas. Pocos días después el General Shervington sorprendió 4000 sakalovas, apoyados por 25 franceses y 3 cañones de maquinaria.

Los sakalovas, fueron derrotados y tuvieron 40 muertos y muchos heridos.

La noticia de esta nueva ruptura en Madagascar, ha causado gran sensación.

LONDRES, marzo 25.—No ha habido nueva ruptura entre los franceses y malakas.

La noticia de la lucha seria que tuvo lugar á fines de febrero que los franceses fueron derrotados fué un error.—Correo de Africa se refería á batallas que habían tenido lugar en diciembre pasado.

Limón, marzo 28.

A las 12 m. de ayer zarpó el vapor inglés "Author," con destino á San Juan del Norte y al mando de su capitán Budale; no llevó carga, pasajeros ni correspondencia. Despachado por M. C. Keith.

A las 4 p. m. de ayer ancló la Goleta "Dinamarquesa" procedente del Havre, 50 días de mar, 178 toneladas y 53 céntesimas de registro, 8 tripulantes y al mando de su capitán Rolster, sin pasajeros. Carga 2,779 bultos de mercaderías y consignado á la Compañía de Agencias.

A las 7 a. m. zarpó el vapor "Tohali" con destino á Nueva Orleans y al mando de su capitán Doane. Llevó de pasajero al señor L. Beer y de carga 9,818 racimos bananas y despachado por M. C. Keith.

Limón 29

A las 6 a. m. ancló el vapor de carga de la Mala Real "Avon" procedente de Colón, 18 horas de mar 1.417 toneladas de registro, 52 tripulantes y al mando de su capitán C. H. Hanslip. Trajo 10 individuos de cubierta, y de carga 884 bultos de mercaderías, 3 sacos y 1 paquete de correspondencia y

consignado á la Compañía de Agencias:

Puntarenas, marzo 28.

Hoy á las 11 a. m. fondeó el vapor N. A. "Honduras," procedente de Champerico y escalas.—Pasajeros: J. A. Cea, G. Magaña, Ricardo Marchena, Ana Osorio, Alejandro Peralta, Manuel Calderón, Petrona Ucroz é hijo, U. Roemerez y Elena Alvarez. Carga: 34 bultos de mercaderías, 1 paquete de dinero con \$400; 6 sacos y 5 paquetes de correspondencia. Consignado á la Compañía de Agencias.

Puntarenas, marzo 29.

Hoy á las 7 y 30 a. m. fondeó el vapor N. A. "South Carolina," procedente de Champerico y escalas. Sin pasajeros, carga ni correspondencia. Consignado á la Compañía de Agencias.

Ayer á las 5 p. m. zarpó el vapor N. A. "Honduras," de 1,127 toneladas, con destino á Panamá, 64 tripulantes. Pasajeros: Mr. Revebal y María de Jesús Sian. Carga: 5,192 sacos café, 1 saco frijoles, 2 sacos semillas, 2 bultos caucho, y 2 sacos de correspondencia.

ANUNCIOS.

DIVISIÓN CENTRAL del Ferro-Carril.

AVISO.

Desde el 5 inclusive en adelante de abril próximo, los trenes de la tarde saldrán de San José á las 3 y $\frac{1}{2}$ p. m. con excepción del sábado y domingo, guardando la misma relación en el arribo y salida de las demás Estaciones, y ademas se dará con el silbato de una locomotora una señal ó llamada, 20 minutos antes de partir de aquí cada tren ordinario.

San José, marzo 29 de 1886.

El Superintendente.

3 v. 1.

FIDEOS

de todas clases. sacos vacios para Café, vasos para Vinateria, y gran surtido de vinos en Barriles y Cajas, tiene á precios muy bajos LA MARINA,

7

CALZADO

fresco para hombres, gran variedad, en la tienda de G. ANDRE.

10 v 8.

AVISO LEGAL.

En la cuarta manzana de la plaza de la villa de Grecia, al lado Este, se halla ubicada una máquina de elaborar almidón de yuca, con la cual no solamente puede darse abasto al país, sino también exportar de dicho artículo: está movida por fuerza motriz y tiene todos sus accesorios en muy buen estado.—También una casa de habitación modernamente construida con todas las comodidades que las personas de buen gusto puedan desear, ambas en un mismo local, que es el más saludable y alegre de esta población (traslado á los conocedores) á condición que sea pronto, lo vende todo barato á muy buenas comodidades de pago su legítimo dueño.

MARTÍN BLANCO.

Grecia, marzo 22 de 1886.

3 v. 1

AVISO IMPORTANTE.

Acabo de recibir el primer envío de las famosas máquinas de coser, de dos pespuntos.

"DAVIS"

Reconocidas como las mejores que existen en la actualidad, y las que tienen mayor número de accesorios para hacer presiocidades.

PRECIOS FIJOS.

Nº 4 de dos gavetas \$ 60.00
Nº 8 de 4 gavetas \$ 65.00

G. ANDRÉ.

Único Agente para Costa-Rica.
20 v. 1

GANGA

Vendo una casa con su correspondiente solar, bastante barata. Está situada cerca de la plaza de los Dolores de esta ciudad. Para precio y condiciones, pueden entenderse con Avelino Castillo G., en el establecimiento de Don Pedro Hurtado.

San José, marzo 16 de 1886.

8 v. 6

ESTUDIO

de la lengua inglesa en toda su extensión, por comparación con el español.

Profesor:

JUAN ROJAS BUSTAMANTE.

20 v. 9

LA COPA BLANCA

Se sirve almuerzo, comida y cena á toda hora. Precios equitativos y servicio esmerado.

Cartago, marzo 6 de 1886.

10 v. 6.

Hotel Cosmopolita.

ALAJUELA, COSTA-RICA

CIEN VARAS AL SUR

DE LA PLAZA PRINCIPAL.

Cómodas habitaciones, abundante y variada alimentación, y un ESMERADO SERVICIO.

Gran surtido de conservas vinos y licores.

HELADOS

jueves y domingos.

M. B. AGÜERO,

Propietario.

12 v. 9

Dr. G. W. Cooke,

Cirujano Dentista

Graduado del Colegio de Baltimore,

Ofrece sus servicios al público, tanto en la parte operativa, como en la artística de su profesión,

GABINETE DENTAL.

frente á la Plaza de Armas.

Desde las 8 a. m. á 10 a. m.

,, ,, 11 a. m. á 5 p. m.

15 v. 13

Cimento romano

"PORLAND" de primera calidad, acaban de recibir

6 v. 5 CORONADO & HERMANO

LA COLORADA

de don Teodorico Quirós y la Agencia de los Sres. Echeverría & Castro, tienen de venta BILLETES de la gran rifa del Kiosko y Carrousel.

6 v. 6.

Aviso al Público,

En la Plaza Principal, al Sur de la parroquia, se ha establecido una caballeriza, en la cual encontrarán mis favorecedores, bestias de alquiler para viajes largos y para paseos, tanto mulas como caballos, á precios módicos.

Cartago, 14 de marzo de 1886.

JACINTO CARBONELL.

10 v. 7

Imp. de J. Canalias, P. Principal, 30.

VERDADERAS PILDORAS del D^r BLAUD

Pocas preparaciones ferruginosas pueden ofrecerse á la confianza de los Médicos y de los Enfermos apoyadas en documentos tan auténticos como los siguientes:

Se las emplea, con el mas favorable éxito desde mas de 40 años ha, por la generalidad de los Médicos, para curar la ANEMIA, la CLOROSIS (palidez del color) y facilitar la formación de las Jóvenes. Aunque la inserción de estas Píldoras en la nueva Farmacopea francesa nos dispense de todo elogio, nos limitaremos á hacer una sola cita la del D^r DOUBLE:

« Desde 35 años (dice) que yo ejerzo la Medicina, reconozco en las Píldoras de Blaud ventajas incontestables sobre todos los demas ferruginosos y las considero como el mejor anticlórico. »

D^r DOUBLE, Ex-Presidente de la Academia de Medicina de París.

En fin, exijase que su nombre este grabado en cada Píldora como al margen.

DESCONFÍESE DE LAS IMITACIONES.Depositorio en Costa-Rica: D^r Don PANFILO VALVERDE.**ACEITE de HIGADO de BACALAO del D^r DUCOUX**

Iodo-Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas



Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir:

á la ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES del PECHO la BRONQUITIS, los GATARROS, la TISIS la DIATESIS ESTRUMOSA, ESCROFULOSA, etc., etc.

Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes.

DEPÓSITO GENERAL:

PARIS - 209, rue (calle) Saint Denis, 209 - PARIS

VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

Depositorio en Costa-Rica: D^r Don PANFILO VALVERDE.**PILDORAS del D^r CRONIER**

MEDICAMENTO el mas activo para curar la Clorosis Flores blancas Supresion de las Reglas Menstruaciones difíciles Dolores de Estómago Afecciones escrofulosas

al Yoduro de HIERRO y de Quinina

Estas Píldoras de una preparacion intachable y de una conservacion indefinida, restituyen a la sangre su riqueza y fortalecen, poco á poco las Constituciones linfáticas, débiles y extenuadas.

Píldoras CRONIER

PARIS
9, calle de Grenelle St-Germain, 9
Depositorio en Costa-Rica:
D^r Don Panfilo Valverde

Píldoras CRONIER**POUGUES**

Ocupa el primer lugar entre las AGUAS DIGESTIVAS RECONSTITUYENTES

Universalmente empleada, hace más de tres siglos, para la

General Curacion de las Enfermedades del Estómago, de las Vías Urinarias, Anemias y Clorosis.

Une á la accion de las Sales Alcalinas la eficacia de los Ferruginosos.

Está aprobada por los Médicos más eminentes.—Las Noticias e Instrucciones están en los folletos.

Se halla en todas las principales Casas de Importacion.

AGUAS DIGESTIVAS RECONSTITUYENTES

Las calidades indiscutibles á las AGUAS de POUQUES han sido comprobadas por la Facultad de Medicina de Francia y reconocidas en las siguientes citas de los señores sus más ilustres miembros.

« Las AGUAS de POUQUES obran regularizando las grandes funciones que constituyen el acto capital de la nutricion. »

« Las AGUAS de POUQUES muy agradables el beber son las que tienen la mayor eficacia para el Estómago y las Vías urinarias. »

Las AGUAS de POUQUES no tienen ninguna accion brusca y han de producir sus resultados, como sucede con las medicinas legítimas, por via de progresion.

EPILEPSIA**HISTÉRICO****CONVULSIONES****ENFERMEDADES****NERVIOSAS**

¡Curacion frecuente!

¡Alivio siempre!

CON EL USO DE LA

SOLUCION ANTI-NERVIOSA

DE

Laroyenne

VENTA POR MAYOR

PARIS, 7, Boulevard Denain, 7, PARIS

FARMACIA DUREL

Depositorio en Costa-Rica: D^r Don PANFILO VALVERDE.